

M. Paul Nitze, conseiller spécial pour le contrôle des armements auprès du président Reagan, était à Ottawa aujourd'hui dans le cadre des consultations permanentes avec les membres de l'Alliance sur la question du Traité sur la limitation des systèmes de missiles antimissiles de 1972 et de l'Initiative de défense stratégique. Ces consultations s'inscrivent dans le cadre d'une analyse approfondie de la question par l'Administration américaine, qui comprendra des discussions avec le Congrès et le réexamen du bilan des négociations confidentielles relatives au Traité ABM et du processus de ratification par le Sénat. Les États-Unis nous ont assurés qu'ils ne prendraient pas de décision quant à l'interprétation plus large du Traité avant que le processus d'analyse n'ait été mené à bien.

Le gouvernement canadien a toujours préconisé l'interprétation stricte du traité ABM par les États-Unis. L'adoption d'une interprétation plus large pourrait avoir sur la stabilité et la sécurité internationales des répercussions politiques et stratégiques notables qui demandent d'être examinées et analysées soigneusement. Toute mesure unilatérale, venant de l'une ou l'autre partie au Traité, qui pourrait affecter l'équilibre stratégique actuel inquiéterait vivement le Canada. De plus, il serait nécessaire de peser avec soin les conséquences négatives que pourrait avoir une telle mesure sur le processus des sommets, le contrôle des armements et les relations Est-Ouest en général. Plus précisément, le gouvernement déplorerait au plus haut point la mise en oeuvre, par l'une ou l'autre partie, de toute politique relative au Traité ABM susceptible de nuire aux négociations de Genève, compte tenu particulièrement des derniers développements en ce qui concerne les forces nucléaires de portée intermédiaire. Nous sommes persuadés que les États-Unis sont parfaitement conscients des conséquences possibles de leur décision et qu'ils les soupèseront soigneusement pendant l'examen de la question auquel ils procèdent actuellement. Le Canada a réitéré à maintes reprises son engagement à l'égard du contrôle des armements et du maintien du régime de contrôle actuel. Nous savons que l'Administration Reagan est sincèrement déterminée à consulter le Canada et ses alliés et nous lui en sommes reconnaissants.